

1. Busca en este texto TRES sustantivos de cada tipo y clasifícalos en una tabla como ésta (tienes que escribir TRES sustantivos más en cada columna)

COMÚN	PROPIO	CONCRETO	ABSTRACTO	INDIVIDUAL	COLECTIVO
enfermeras	rubiera	hortensia	contrapartida	fichas	quincena

Los mirones del Jardín

Más de 40 gijoneses dedican un día al mes para registrar cambios y evoluciones de las plantas del Botánico

Amas de casa, jubilados, funcionarios y otros profesionales están creando la base de datos para usos científicos

A. RUBIERA

El Jardín Botánico Atlántico de Gijón tiene un equipo especial de vigilancia y observación. Son jubilados, enfermeras, maestros, serenos, amas de casa... gijoneses de profesiones diversas que ni son científicos ni eminencias en Botánica. Todos coinciden, eso sí, en ser voluntarios amantes de las plantas. Por eso, algunos llevan hasta cuatro años realizando seguimientos sobre las especies vegetales.

Matilde, Ana María, Pilar y Marián son algunos de esos observadores del jardín gijonés. Llegaron a ser más de 70 voluntarios, coordinados siempre por la Asociación de Amigos del Jardín Botánico, y ahora siguen en la labor algo más de 40. Cada mes o quincena, se les puede ver recorriendo el Jardín y parándose largo rato en unas determinadas plantas. Cada uno en las suyas, y todas diferentes. Con la simple mirada y el tacto deberán comprobar si la planta empieza a tener brotes, si se muestra lozana, si tiene algún mal, si la recorre algún bichito, si aparecen esporas, si florece...



De todo ello, de una forma fácil, quedará un registro en unas fichas elaboradas por el equipo experto del Jardín Botánico. Fichas y datos que servirán de información para futuras investigaciones y estudios

El Jardín tiene más de 30.000 plantas, agrupadas en más de 2.000 especies. En ese entorno, por tanto, el estudio botánico acaba siendo «un paseo entretenido, agradable, recreándote y deleitándote», comentan unos voluntarios que, a cada paso, interrumpen sus explicaciones con exclamaciones y advertencias: «¿has visto qué bonito está el naranjo mexicano, y cómo huele?»; «¿te fijaste lo afectada que quedó por el frío mi hortensia americana?»; «¿habéis visto las maravillas con las que nos sorprende el Jardín, como este ramo de orquídeas espontáneo, que es tan especial?». «La contrapartida es entrar gratis al Botánico el día que vienes a hacer el estudio. Y es un buen premio», asegura Matilde Álvarez.